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Gemeindevertretung Jatznick

N I E D E R S C H R I F T

Sitzung der Gemeindevertretung Jatznick

Sitzungstermin: Mittwoch, 02.09.2020

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:00 Uhr

Ort, Raum: Jatznick -  Turnhalle

 Anwesend:

 Vorsitz
 Herr Peter Fischer - 

 Mitglieder
 Frau Elke Becker - 
 Herr Volker Berg - 
 Herr Frank Bollmann - 
 Herr Birger Goltz - 
 Frau Waltraud Gundlaff - 
 Herr Michael Hock - 
 Frau Petra Krawetzke - 
 Herr Thomas Pasewaldt - 
 Frau Heike von Schilling - 

 Verwaltung
 Frau Dörte Richter - FB Bau

 Abwesend:

 Mitglieder
 Frau Cornelia Jürgens - entschuldigt

 Herr Frank Schulz - entschuldigt

 Frau Christel Zigelski - entschuldigt

T a g e s o r d n u n g – a k t u e l l
Öffentlicher Teil:

 1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

 2. Einwohnerfragestunde
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 3. Änderungsanträge

 4. Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.06.2020

 5. Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 
Angelegenheiten der Gemeinde

 6. Vorhaben: Ausbau Klein Luckower Damm in der Ortslage Blumenhagen
-Beschluss zur Realisierung des Vorhabens
Vorlage: GV19/049/2020

 7. Anfragen/Verschiedenes/Terminabstimmung nächste Sitzung

Nichtöffentlicher Teil:

 1. Abschluss eines Gestattungsvertrages mit der wpd Windpark Jatznick GmbH & 
Co. KG
Vorlage: GV19/046/2020

 2. Beauftragung E-Check Grundschule Jatznick
Vorlage: GV19/051/2020

 3. Vergabe von Leistungen
hier: Beschaffung neuer persönlicher Schutzausrüstung für die Jugendwehr Jatz-
nick
Vorlage: GV19/050/2020

 4. Bau- und Grundstücksangelegenheiten

 5. Aufträge an die Verwaltung

P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladungen, 
der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder und Gäste. Die Ein-
ladungen sind ordnungsgemäß zugestellt worden. Es sind 10 Mitglieder anwesend, 3 
Mitglieder sind entschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

zu 2 Einwohnerfragestunde
 
Herr Kowalski :  
 -> in Vertretung für den Fußballverein „ Aufbau Jatznick“  
       - Förderung für den Anbau an das vorhandene Gebäude auf dem Sportplatz 
         Jatznick ist möglich – dazu ist die Zustimmung der Gemeinde notwendig
         -> Nachfrage zu Sachstand 
  > Bgm. Herr Fischer: 
     - Gemeinde wurde vom Träger des Vorhabens schlecht informiert
      -Unterlagen kamen erst als Haushaltsplan 2020 bereits erstellt
      -Antrag Förderung basiert auf Absprachen zwischen Verein und der Landtags-
       abgeordneten Frau Schlupp
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     - schriftlicher Förderantrag und ein Finanzierungsplan liegen der Gemeinde nicht
       vor 

-> Nachfrage zur Regelung/Frist für die Beantwortung von schriftlichen Anfragen 
     per Mail an die Verwaltung / Gemeinde 
 > Bgm. Herr Fischer: nimmt Nachfrage und Hinweis mit in die Verwaltung
 > GV Frau Gundlaff: - schriftliche Antwort muss erfolgen

-> Nachfrage zu mehrjährigen Gebührenbescheiden Straßenreinigung /Winterdienst
    - für Winterdienst nur teilweise erstellt
    - Gebühren in den Jahren gleich, obwohl 2020 kein Winterdienst und Straßenrei-
      nigung
 > Bgm. Herr Fischer:
     - Berechnung der Gebühren  nicht abhängig von der Zahl der Einsätze eines 
      Jahres 
    - Straßenreinigung wurde durch das bisherige Unternehmen gekündigt
    - die Neuausschreibung der Leistungen erfolgt  

-> war jahrelang Vorsitzender des Gewerbevereins Jatznick, daher finanzielle Situa-
      tion der Unternehmen bekannt
      - regt an, dass die Gemeindevertretung den Haushaltsplan in Bezug auf die Senk-
        ung der Gewerbe-und Grundsteuer überdenkt
 > Bgm. Herr Fischer:
    - Gewerbesteuer ist in der Gemeinde nicht so erheblich
    - Belastung für die Unternehmen ist nicht zu hoch
    - die Grundsteuer A sollte ev. neu betrachtet und für den Haushalt 2021 überdacht
      werden

-> hat Gespräch mit dem stellvertretenden Bürgermeister und Bauausschussvorsitzen-
    den Herr Schulz zu aus seiner Sicht notwendigen baulichen Unterhaltungsmaßnah-
    men und  Maßnahmen Ordnung/Sicherheit in der Gemeinde geführt

Frau Becker:
-> Frage zur Reinigung der Gemeindeflächen in Waldeshöhe durch Gemeindearbei-
    ter und ABM –Kräfte
 > Bgm. Herr Fischer:
    - Reinigung der Flächen in Waldeshöhe durch Gemeindearbeiter erfolgte schon
      mehrmals in diesem Jahr
    - ABM-Kräfte gibt es nicht mehr – nur noch 1€-Job
    - zur Erfüllung der Aufgaben sind in Zukunft mehr Arbeitskräfte in der Gemeinde 
      erforderlich oder es müssen Aufgaben abgegeben werden
    - Entscheidung ist abhängig von den Kosten

-> Kriegsgräber auf dem Friedhof Jatznick sind in keinem guten Zustand
 > Bgm. Herr Fischer:
    - Betreuung erfolgte bisher über die FFW Jatznick
    - bei der angedachten Überarbeitung der Friedhofssatzung könnte die Kriegs-
      gräberpflege ev. mit einfließen
 

zu 3 Änderungsanträge

Anträge zur Änderung/Ergänzung der Tagesordnung werden nicht gestellt. Es wird 
mit der Tagesordnung fortgefahren..
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zu 4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.06.2020

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird ohne Änderungen mehrheitlich bestätigt.( 9 
-Ja-Simmen, 1-Enthaltung ) 

zu 5 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichti-
ge Angelegenheiten der Gemeinde

Straßenbeleuchtung Blumenhagen, Wilsikower Straße 
- alte Straßenbeleuchtung ist auf Grund eines massiven Kabelfehlers seit längerem 
  ausgefallen 
- eine Instandsetzung ist nur durch die Neuverlegung eines Kabels möglich und be-
   dingt durch die umfangreichen Erdarbeiten sehr kostenintensiv
- jetzt besteht die Möglichkeit zunächst in einem Teilbereich der Straße eine neue 
  LED-Beleuchtung durch die E.DIS im Zusammenhang mit einem ihrer Vorhaben
  errichten zu lassen 
- das dazu vorliegende Vertragsangebot der E.DIS soll auf der nächsten Sitzung der
  Gemeindevertretung beschlossen werden

Breitbandausbau
- eine Informationsveranstaltung zur Breitbanderschließung im Amtsgebiet hat am
   06.08.20 im Rathaus Pasewalk mit der Landwerke M-V Breitband GmbH und dem 
   Landkreis M-V stattgefunden
- eine Einwohnerversammlung ist für Anfang November geplant
- eine weitest mögliche Erschließung soll gesichert werden 
- dazu soll bis 30.09.20 eine Meldung über noch zu erschließende Grundstücke bzw.
  Baugebiete mit Angabe von Hausnummern erfolgen
- Bitte an die Gemeindevertreter um Aufnahme potentieller Baugrundstücke in den 
  Ortsteilen und schriftliche Information an ihn in den nächsten 14 Tagen
- von der Breitbanderschließung sind alle Ortsteile der Gemeinde betroffen 
- für die Schule ist eine Breitbanderschließung sehr wichtig - ein Anschluss ist möglich

Fluchttreppe Kita Blumenhagen
- Auftrag ist erteilt 

Windeignungsgebiet Jatznick 
- Gemeinde lehnt die im Gemeindegebiet ausgewiesenen Eignungsgebiete zur Er-
  richtung von Windkraftanlagen ab
- eine entsprechende Stellungnahme wurde verfasst

Baurecht
- in diesem Jahr wurden in der Gemeinde schon viele Grundstücksverkäufe getätigt
  und zahlreiche Bauanträge genehmigt
- um einen weiteren Bedarf an Baugrundstücke zu decken, sollte die Gemeinde 
  neues Baurecht schaffen

Schule Jatznick -Vorhaben „Campus Jatznick“
- Gespräch mit beauftragtem Juristen zur Vorbereitung der europaweiten Ausschrei-
  bung für Planungsleistungen zum Vorhaben ist erfolgt
- über das Konjunkturprogramm des Landes M-V ist eine Förderung für die Sanierung 
  der Turnhalle möglich- Mittel sind angemeldet- die Planung muss noch erstellt wer-
  den
- für die Grundschule wurde die Beschaffung von Tischen und Stühlen in Auftrag ge-
  geben
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Information zu offenen Feuern
- es sind nur noch sogenannte Traditionsfeuer zu bestimmten Anlässen/Feiertagen 
  erlaubt
- es besteht eine 14-tägige Anmeldepflicht beim Ordnungsamt in der Stadt
Kündigung Vertrag HANSA Park
- Vertrag wurde von Seiten HANSA Park gekündigt
- Gemeinde hat jährlich ca. 100 Eintrittskarten erhalten
- es sind für 2020 noch Karten beim Bürgermeister erhältlich

Einwohnerversammlung Groß Spiegelberg
- Dank an Frau Gundlaff für die Organisation der Versammlung
- Schwerpunktthema war der weitere Umgang mit dem Park Groß Spiegelberg

zu 6 Vorhaben: Ausbau Klein Luckower Damm in der Ortslage Blumenhagen
-Beschluss zur Realisierung des Vorhabens
Vorlage: GV19/049/2020

Bgm. Herr Fischer:
 - der schlechte Zustand der alten Kopfsteinpflasterstraße Klein Luckower Damm in Blu-
   menhagen wird schon seit Jahren von den Anwohnern bemängelt
- ein Ausbau der Straße war auf Grund des Denkmalschutzes und der angespannten 
  finanziellen Situation der Gemeinde bisher nicht möglich
- der Straßenabschnitt innerhalb der Ortslage Blumenhagen wurde 2018 aus dem 
   Denkmalschutz genommen
- in diesem Jahr wurde nun die Planung für den Straßenausbau angeschoben 
- die Durchführung des Vorhaben ist für das Jahr 2021 geplant und soll in den Haus-
  haltsplan 2021 der Gemeinde eingestellt werden
- zur Finanzierung des Vorhabens soll ein Antrag auf Förderung gestellt werden

Beschluss:
Zur Verbesserung der Lebens-und Verkehrsverhältnisse in der Gemeinde und im Ort 
Blumenhagen sind für das Vorhaben Ausbau Klein Luckower Damm in der Ortslage 
Blumenhagen Fördermittel zu beantragen.
Die Gemeinde erklärt sich bereit gemäß der gewährten Zuwendung den verbleiben-
den Eigenanteil der zuwendungsfähigen Ausgaben sowie die nicht zuwendungsfähi-
gen Ausgaben des Vorhabens zu tragen.
Die Kosten des Vorhabens sind in den Haushaltsplan 2021 der Gemeinde einzu-
stellen.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen:         10
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

zu 7 Anfragen/Verschiedenes/Terminabstimmung nächste Sitzung
 
Anfrage zur Abarbeitung  der im Haushaltsplan 2020 geplanten Maßnahmen  
 > Bgm. Herr Fischer:
     - die meisten Dinge sind erledigt, einige Maßnahmen sind noch in Vorbereitung
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Anfrage zu Spielplätzen – eventuell könnten in den Ortsteilen einzelne Geräte zur Auf-
wertung  neu errichtet werden
> Bgm. Herr Fischer:
   - ohne Förderung ist Neubau von Spielplätzen nicht möglich 
   - in Bezug auf einzelne Maßnahmen / Spielgeräte sollte ev. noch mal beraten wer-
     den

Terminabstimmungen: 
 - noch keine konkreten Termine 
 - kurzfristige Sitzung der Gemeindevertretung wegen notwendiger Beschlüsse ev. er-
   forderlich
-  Sitzung GV sollte ev. auf einen Dienstag am Anfang des Monats gelegt werden
 

Herr Peter Fischer Frau Dörte Richter
Bürgermeister/in Schriftführer/in
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